
 
 
 
 
 
 
 

FWG Gemeinderatsfraktion   Adam-Stegerwald-Straße 17   67454 Haßloch 

 
Gemeindeverwaltung Haßloch 
Herrn Bürgermeister Meyer 
Rathausplatz 1 
67454 Haßloch 
 

 
Antrag: Verbesserung der Waldwegequalität 
 
 
Sehr geehrter Herr Meyer, 
 
Haßloch zeichnet sich durch seine Vielzahl von Möglichkeiten der Freizeitgestaltung aus und 
erfreut sich auch als Naherholungsgebiet einer breiten Beliebtheit bei den Dorfbewohnern. 
Dazu zählt vor allem das großzügige Wegenetz im Wald und Feld. Die Attraktivität dessen 
hängt jedoch maßgeblich davon ab, ob die Wege ganzjährig für Spaziergänge, 
Fahrradausflüge, etc. genutzt werden können. Das ist zum aktuellen Zeitpunkt nicht der Fall.  
 
In den vergangenen Jahren hat sich der Zustand der Wege in der Haßlocher Gemarkung stark 
verschlechtert, sodass sie für Freizeit- und Erholungszwecke nur noch sehr eingeschränkt 
nutzbar sind. Dazu geführt haben neben den allgemeinen extremeren Witterungsbedingungen 
(z. B. vermehrte Starkregenfälle) auch die intensive forstwirtschaftliche Nutzung mit schweren 
Maschinen.  
 
Zur Nachbereitung der Forstarbeiten wurden zahlreiche Wege mit grobem Material 
aufgeschottert. Dadurch wurden die Wege zwar wieder in einen befahrbaren Zustand versetzt, 
sie sind jedoch für Fußgänger (z. B. auch mit Kinderwagen), Radfahrer und Reiter nicht mehr 
gefahrlos nutzbar.  
 
Wege, die bereits mit dem von der Gemeinde zu diesem Zweck angeschafften Wegehobel 
bearbeitet wurden (s. positiv Beispiel), weisen eine deutlich verbesserte Oberflächenstruktur 
auf. Hier können Mensch und Tier den Ausflug in die Natur wieder sorgenfrei genießen.  
 
Eine weitere Schwierigkeit in der Nutzung der Wege ergibt sich insbesondere für Reiter. Auf 
einigen Wegen ist das Reiten explizit nur auf dem Bankett erlaubt. In Folge der 
forstwirtschaftlichen Nutzung ist das Bankett jedoch vielerorts mit Langholz bestückt, sodass 
es nicht möglich ist, der Beschilderung Folge zu leisten. Exemplarisch haben wir ein 
Waldgebiet im Südosten Haßlochs mit dem Fahrrad befahren und die Wege nach Nutzbarkeit 
für Fußgänger, Radfahrer und Reiter kategorisiert (s. Auszug aus Google Maps inkl. Legende 
im Anhang).  
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Rot markierte Wege sind mit großen obenliegenden Schottersteinen befestigt, die dazu führen, 
dass man als Fußgänger umknickt, die Fahrrad- oder Kinderwagenreifen wegspringen und 
Pferde erst gar nicht laufen können. (s. Anlage).  
Gelb markierte Wege sind zwar grundsätzlich begeh- bzw. befahrbar, da die Wegoberfläche 
nur durch mittelgroße Schottersteine unterbrochen wird. Gerade für Personen, die nicht mehr 
ganz so sportlich zu Fuß oder zu Rad unterwegs sind, können sie jedoch trotzdem zum 
Problem werden. (s. Anlage).  
 
Aus diesem Grund beantragen wir:  

Die Verbesserung der Wege wie folgt:  
1. Bearbeitung der Wege, um Zustand gemäß positiv Beispiel zu erhalten (Wegehobel und 

Material um glatte Oberfläche zu gestalten).  
2. Alternativer Lagerplatz für das Holz, um das Bankett wieder bereitbar zu machen.  

 
Sehr geehrter Herr Meyer, bitte legen Sie diesen Antrag zeitnah den entsprechenden Gremien 
zur Beratung und Beschlussfassung vor. 
 
 
 
 
 
Stefan Klamm 


